
Protokoll zur Sitzung des Fachrats am 01. Februar 2023  

Anwesend: Anja Stukenbrock, Ludger Lieb, Dirk Werke, Kristina Mateescu (Vertretung  

NDL, Protokoll), Meike Strauch (Fachschaftsvertretung) Jens Leonhard (Vertretung  

Linguistik, Gaststatus), Jan Werner (Fachschaftsvertretung), Karina Örtle 

(Fachschaftsvertretung)  

Entschuldigt: Sophie Knapp, Andrea Albrecht, Marcel Krings  

  

TOP 1   Tagesordnung wird einstimmig angenommen, TOP 5 wird auf die nächste  

Sitzung verschoben  

  

TOP 2   Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.  

  

TOP 3    Anfragen und Mitteilungen:   

  

- 2023 jährt sich die Heidelberger Bücherverbrennung vom 17. Mai 1933 zum  

90. Mal. Um darauf zu reagieren, planen Dietrich Harth, Ludger Lieb, Andrea 

Albrecht u.a. gemeinsam mit Mitarbeiter:innen und Studierenden, am 

Samstag, den 20.5., von 10-15 Uhr auf dem Heidelberger Universitätsplatz 

eine Lesung, um den Autorinnen und Autoren, deren Bücher damals brannten, 

eine Stimme zu geben. Am kommenden Montag, 6.2., 14 Uhr, PB 038, gibt 

es dazu ein erstes Planungstreffen.   

- Am Donnerstag, den 19.1.2022, gab es ein von der Fachschaft organisierten Gespräch 

mit Studierenden (siehe TOP 4).  

- Dirk Werle und Ludger Lieb berichten über das Seminargespräch am 26.01., das 

leider relativ schlecht besucht war. Man wünsche sich mehr Beteiligung von 

Dozenten- und Studierendenschaft. Von der Fachschaft kommt die Anregung, 

dem ‚Seminargespräch‘ eine andere Bezeichnung (‚Branding‘) zu geben, weil 

den Studierenden wahrscheinlich nicht klar ist, was damit genau gemeint sein 

soll.  

- Weitere Anregung der Fachschaft: Analog zum Bachelorinformationstag wäre 

auch ein Masterinformationstag sinnvoll, bei dem z.B. über das 

Promotionsstudium aufgeklärt werden soll →Dirk Werle will sich darum 

kümmern.    

- Kristina Mateescu und Jens Leonhard informieren über die Inhalte der 

Mittelbausitzung  

  

TOP 4   Bericht der Fachschaft zum Bachelor-Gespräch/Studieninfotag  

  

Frau Strauch berichtet, dass das Angebot sehr gut angenommen wurde, die Veranstaltung 

wurde -- gerade auch von Studierenden im jüngeren Semester -- sehr gut besucht (über 70 

Teilmehmer:innen, sodass Raum 137 für die Veranstaltung zu klein war). Als besonders 

erfolgreich hat sich das Gespräch zwischen fortgeschrittenen Studierenden und Anfängern 



erwiesen. Beschluss, dass jedes Semester anzubieten. Es soll überdies ein Merkblatt erstellt 

werden, auf dem die wichtigsten Informationen für Studierende aufgenommen werden.   

  

TOP 5   Stand der Studienberatung (Albrecht/Krings)  

  

Wird, da Albrecht und Krings nicht anwesend, auf die nächste Sitzung verschoben    

  

TOP 6   Stellungnahme zur Vollevaluation   

  

Dirk Werle berichtet stellvertretend für Marcel Krings: die Freiwillige Evaluation zum SoSe 

2022 erzielt gute Ergebnisse. Werle empfiehlt eine Verabschiedung im Fachrat: wird 

einstimmig angenommen.  

  

    

TOP 7   Verschiedenes  

  

Wahl neuer Fachschaftsmitglieder: Valentina Dotzert, Massimo Cirpullina, Gian Navipour.   

  

  

gez. Anja Stukenbrock          gez. Kristina Mateescu  

(Sprecherin)              (Protokoll)  

   


